

18 de Mar. 2007

1. Miembros de Creciendo en Gracia siguen haciendo publicidad del movimiento.
2. Crece el interés por lo oculto y paranormal entre los universitarios colombianos.
3. Lipovetsky: “en el vacío dejado por el declive del poder regulador de las instituciones surgen las sectas”.
4. El arzobispo de Lima señala las carencias pastorales de la Iglesia frente a las sectas.
5. Clase de religión y sectas.
6. Cisma en la secta japonesa Aleph (antes conocida como Verdad Suprema).
7. Preocupación por el satanismo en Venezuela y Chile.
8. Juzgado español investiga la no escolarización de los niños en las Doce Tribus.

1. Miembros de Creciendo en Gracia siguen haciendo publicidad del movimiento.

FUENTE: AP – El Tiempo – Teletica.

Después de la publicación de nuestro número anterior, dedicado exclusivamente a la secta Creciendo en Gracia, han aparecido nuevas noticias sobre la actualidad de este grupo.

Concretamente, y en Colombia, el pasado 13 de marzo varios miembros de la secta se tatuaron en Bogotá —tal como lo habían anunciado— el 666, considerado bíblicamente como el “número de la bestia”. Dijeron que lo hicieron para sellar su alianza con el movimiento de José Luis de Jesús Miranda, quien se autodenomina “El Anticristo” y predica que “el pecado no existe”.

Según la información proporcionada por la agencia Associated Press, la secta, que llegó a Colombia en 1993, ha sido criticada por manipular a sus adeptos y pedirles en algunos casos que le entreguen hasta el 50% de sus ingresos. Cuenta con unos 60.000 miembros según las estimaciones de su representante en el país. Los seguidores, entre ellos amas de casa, estudiantes y jubilados acudieron el pasado día 13 a un salón de tatuajes para que les grabaran el signo del 666 principalmente en los brazos. Lo hicieron ante la prensa. Hace una semana, un nutrido grupo de venezolanos se tatuó el citado número en Caracas.

“Le queremos enseñar al mundo que el 666 no es el símbolo de Satanás, sino el de Cristo hombre”, dijo Luis Martín Guío en referencia a de Jesús Miranda. “Él nos ha enseñado que la primera llegada de Cristo fue para limpiarnos del pecado”, dijo Kenneth Rosenow, un químico jubilado, de 65 años, quien junto con su esposa y sus tres hijos se tatuó el 666.

Añaden a esta noticia, en el diario colombiano El Tiempo, la entrevista realizada por Luis Alberto Miño a Nelson Castillo, un vigilante de edificio. Castillo tiene 39 años y fue católico y de los pentecostales, y pertenece desde hace tres años a Creciendo en Gracia, donde creen que el nuevo Jesucristo es un puertorriqueño llamado José Luis de Jesús Miranda, que vive en Miami, en una lujosa casa, anda en carros último modelo y se pone trajes finísimos, al que sus seguidores llaman 'Papi' o el 'Doctor de doctores' y sus detractores, falso profeta.

"El evangelio dice que todas las cosas fueron creadas por él y para él, es justo que las disfrute", piensa el vigilante, que fue mesero y barman, tiene tres hijos y su esposa, una evangélica, lo dejó porque no creía que Miranda fuera el nuevo hijo de Dios. En el segundo piso del lugar se encuentran un grupo de miembros de esta secta, que dice estar en 23 departamentos y tener unos 5.000 seguidores en el país, listos para ponerse la marca del anticristo. Entre ellos está Luis Martín Guío, su representante en Colombia, quien explica que ellos siguen el evangelio de Pablo y recita versículos. El vigilante se sienta en un sofá negro a esperar su turno.

- ¿Qué significa para ustedes el 666?.

- Es la marca del anticristo, pero no del diablo, porque el diablo ya fue derrotado. Esta no es una secta satánica, este es el símbolo del nuevo hijo de Dios, el resucitado, que es nuestro señor de Jesús Miranda.

- Entonces, ¿usted cree que él es el nuevo Jesucristo?.
- Sí, totalmente. Es mi papi y me ha hecho feliz.
- ¿Y no le han dicho que está loco?.
- Sí, mis compañeros de trabajo y en la unidad residencial donde vivo, me miran raro, pero no les hago caso porque vivo feliz, nosotros vamos a tener una recompensa.
- ¿Cuál recompensa?.
- Nuestros cuerpos van a ser transformados por nuestro apóstol.
- ¿Y cómo sería eso, ustedes se convertirían en qué?.
- Bendecido, eso no se lo puedo contestar.
- ¿Y eso cuándo va a ser?.
- Todavía no sabemos.

Según informa el mismo periódico, los seguidores de esta secta en Cali también decidieron acatar la orden de tatuarse el temido número ese día. A las 2:30 de la tarde empezaron a llegar hasta Leos Tatoo, uno de los sitios de tatuaje más reconocidos de Cali. Dijeron que se acercaban en forma voluntaria. El 666 se lo hicieron grabar en los brazos. Decían que era su forma de protestar ante un engaño religioso y para que la gente le perdiera el miedo a este número asociado con la figura del Anticristo y para acabar también con el miedo que a través de los tiempos ha inspirado el Anticristo.

No sólo ha sido Colombia escenario de estas acciones realizadas por los adeptos de Creciendo en Gracia y retransmitidas por las cámaras a todo el mundo. También ese mismo día se tatuaron el número 666 varios seguidores costarricenses de José Luis de Jesús Miranda, según informó el medio digital Teletica. En el artículo firmado por Katia Gómez se relataba que esta vez el escenario fue la localidad de Guápiles. Ahí unos 30 seguidores de quien se autodenomina Cristo hecho hombre visitaron una sala de tatuajes con la firme intención de marcarse en sus brazos las tres "s" o los tres 6. Todos forman parte del movimiento Creciendo en gracia.

Al lugar acudieron niños, jóvenes y adultos. Los esperaban con aguja y tinta en mano y hasta les hicieron precio. Uno a uno fueron pasando. Pero esta no es la primera vez que deciden marcar sus cuerpos, pues el 22 de febrero anterior, decenas de personas llegaron en masa con ese objetivo. Hasta la hija del hombre que afirma ser el anticristo, una versión mejorada de Cristo se tatuó el número como señal de orgullo ante el mundo, esto aunque meses atrás había manifestado que su padre estaba loco. Creciendo en Gracia llegó a Costa Rica en 1989 y según sus líderes en este momento ya hay más de 2.000 miembros. De hecho en octubre pasado cuando José Luis de Jesús Miranda estuvo en Costa Rica muchos respondieron a su llamado.

2. Crece el interés por lo oculto y paranormal entre los universitarios colombianos.

FUENTE: El Tiempo.

En un artículo reciente, firmado por Édgar Alfonso, el diario colombiano El Tiempo ha mostrado de una manera curiosa el éxito que tienen las materias relacionadas con lo extraño en las universidades de ese país. Brujería, parapsicología y otras materias similares son objeto de estudio e interés. Según la expresión del periodista, cursos libres y electivas se están volviendo el refugio de los fanáticos de lo extraño y lo inexplicable.

En esta clase usted aprenderá a reconocer el vudú que le puede estar haciendo el vecino con un muñeco de trapo descabezado. En esta otra, usted sabrá si su mamá en realidad está poseída por un demonio o es solo la cantaleta de siempre. No se le garantiza que pueda sacarle el demonio, pero de algo servirán sus dos horas semanales de parapsicología. Es más, si su interés es saber si su compañero de trabajo tiene tendencias homicidas, le vendría

bien un tercer curso: 'Asesinos en serie, asesinos en masa'.

O, si quedó 'embruja' con todos los temas, puede asistir a más de un curso sin siquiera inscribirse, como lo hace Tatiana Ramírez, estudiante de literatura de la Javeriana, que ve materias en la Universidad Nacional. "Yo soy una fanática", confiesa Tatiana. "Llevo dos años estudiando a la condesa asesina Elizabeth Bathory y he ido a mambeo (mascar hojas de coca), initi (sentarse sobre piedras calientes), me han leído el tarot egipcio y me han lanzado las runas (piedras de adivinación). Me falta el yagé, pero no estoy preparada", dice.

Néstor Pardo, el instructor de una de las clases que ha visto Tatiana, Lenguaje y Brujería, del departamento de Lingüística de la Nacional, describe el curso como una oportunidad para entender la cultura popular. "Nos centramos en el lenguaje de las brujas y en la brujería actual en Bogotá, y miramos un poquito la comunicación de los vivos con los muertos. Además el estudiante conoce rituales y oráculos de diferentes culturas". La materia incluye expediciones al Cementerio Central de Bogotá y una sesión de chamanismo con indígenas del Amazonas. No hace falta agregar que también vienen incluidos los huesos humanos, los muñecos con alfileres y una que otra foto boca abajo con el letrero "que se muera ya". Pero lo curioso no quita lo serio. "Usted no sale graduado brujo. Eso es lo primero que tengo que aclararle", dice Pardo.

Materias como esta no han surgido porque sí. Aunque son muy pocas todavía, quienes las dictan coinciden en que están empezando a propagarse porque los jóvenes universitarios piden más espacios para temas no científicos. "Hay un interés por asuntos como la muerte, el suicidio y lo paranormal. También por lo que tiene que ver con el culto al cuerpo, el deporte y la estética. Incluso los estudiantes buscan cursos de expresión: el arte, la literatura y la ficción son temas que les apasionan", cuenta Miguel Mendoza Luna, profesor de la electiva 'Asesinos en serie', de la Javeriana.

Su clase es una de las más populares en la Facultad de Comunicación y Lenguaje desde hace siete años. Los 30 cupos que se asignan al comienzo del semestre se llenan en muy poco tiempo. Por allí desfilan el violador y asesino de niños Luis Alfredo Garavito, Jack 'el destripador' y Jim Jones, líder religioso que encabezó el suicidio colectivo de 900 personas en 1978, entre otras 'celebridades' de lo perverso.

Además, la Facultad de Teología de la Javeriana tiene un par de cursos sobre parapsicología, posesiones y satanismo. Uno de ellos es una electiva, que, por ahora recibe solo a alumnos de psicología. Ellos, cuenta el profesor Algemiro Vergara, pidieron la clase porque no sabían qué hacer con los pacientes que llegan a consulta diciendo que alguien les hizo un rezo y los dejó mal de la cabeza. Leyendas urbanas, brujería, rituales antiguos, satanismo, posesiones y telepatía son algunos puntos en los que profundizan. La metodología: visitas a sitios de sanación y de peregrinaje en Bogotá. La idea es que el semestre entrante el curso se abra a todas las carreras de la universidad. "Los muchachos ya no creen ni en la ciencia ni en la religión. Están metidos en un universo mítico. Y, bueno, este tipo de cosas se está mercadeando y es necesario darles elementos para que hagan algo más que comprar el angelito que los proteja. Deben interpretar el fenómeno", dice.

Sin duda la Universidad Javeriana lidera el listado de materias curiosas que cualquier estudiante puede matricular. Entre las más destacadas están Suicidio, Chamanismo, Mitología de la ciudad, Narrativas de la adicción y las famosas Parapsicología y Asesinos en Serie. En la Universidad Nacional también hay cursos por el estilo. Una electiva en Enfermería, por ejemplo, es Muerte en la vida cotidiana. "El estudiante podrá vivir su propia muerte y la de otros", dice la presentación del curso. En la Jorge Tadeo Lozano: Muerte, momias y ritos. En Los Andes: Estética de lo feo, Locura y sociedad en Colombia y Archivos del dolor (violencia en la sociedad). En esta universidad, la ventaja es que se pueden ver dos materias de cualquier carrera. Estas tres pueden ser opción.

3. Lipovetsky: "en el vacío dejado por el declive del poder regulador de las instituciones surgen las sectas".

FUENTE: La Razón.

El sociólogo francés Gilles Lipovetsky (1944), célebre autor de los libros La era del vacío, El imperio de lo efímero, El crepúsculo del deber, La tercera mujer, El lujo eterno o Los tiempos

hipermodernos, con los que se ha erigido en uno de los principales teóricos del individualismo y analistas de la modernidad, acudió a principios de marzo a Barcelona para impartir una conferencia. Más descriptivo que normativo, en una entrevista publicada por el diario madrileño La Razón reflexiona acerca de la modernidad que vivimos, que él califica de “hipermodernidad” por su condición extrema y paradójica. En la respuesta a una de las preguntas del periodista Manuel Calderón, podemos leer lo que sigue.

“Esta sociedad está articulada alrededor de la democracia liberal y el presente como referencias principales. Sin embargo, nos encontramos con determinados grupos que tratan de construirse una identidad mediante estructuras no democráticas, que buscan su identidad en el pasado. Esto no debe entenderse como el resurgir de una civilización anterior, es una característica propia de la modernidad que vivimos. El individuo hipermoderno, móvil y adaptable, es también más frágil y vulnerable”.

Según el intelectual francés, “el declive del poder regulador de las instituciones colectivas tradicionales ha dejado un gran vacío. Y es en ese vacío donde surge la posibilidad de las sectas o del fundamentalismo religioso. Cuando la identidad no viene dada, la puedes construir a partir de tu trabajo, tus inclinaciones estéticas, políticas o afectivas, pero también puedes caer en encuadramientos radicales. Aunque no creo que lleguen a destruir la democracia, evidentemente estos grupos crean y crearán una gran inseguridad. Los efectos de la desestructuración se dejan sentir en todas partes.

Afortunadamente, sólo una minoría es violenta; para la mayoría, esta violencia se ejerce contra ellos mismos en forma de depresiones, ansiedad, desórdenes alimentarios y psicósomáticos, suicidios”.

4. El arzobispo de Lima señala las carencias pastorales de la Iglesia frente a las sectas.

FUENTE: Zenit.

El pasado 5 de marzo tuvo lugar en Lima la inauguración del Congreso-Seminario «Diagnóstico y perspectivas para la nueva evangelización en América Latina», organizado por la institución «Vida y Espiritualidad». El evento fue inaugurado con una misa solemne presidida por el cardenal Francisco Javier Errázuriz, presidente del Consejo Episcopal Latinoamericano (CELAM) y uno de los presidentes de la V Conferencia General del Episcopado Latinoamericano de Aparecida (mayo de 2007). La agencia católica Zenit ha publicado el discurso que pronunció en dicho acto inaugural el cardenal Juan Luis Cipriani, arzobispo de la capital peruana, y de él entresacamos algunas afirmaciones relativas al fenómeno sectario.

Según Cipriani, “América Latina tiene ante sí importantes desafíos, incluso situaciones difíciles, ante el asedio de ideologías, de erradas concepciones teológicas, insuficiencia de sacerdotes y religiosos que puedan atender debidamente a la multitud de fieles y la presencia agresiva de las sectas”. Frente a ello, señala que “el testimonio abierto y valiente que la Iglesia solicita especialmente a sus hijos los fieles laicos es prioritario. Ha llegado la hora de que los fieles laicos quienes, llamados a la santidad en su propio trabajo y condición, deben considerar la urgente necesidad de su participación en los ámbitos político, económico, social, cultural y artístico, entre otros”.

Y concluye su discurso afirmando que “la señal inequívoca de esta Nueva Evangelización es la profunda piedad mariana. Ella quiere estar presente de modo más intenso en esta nueva etapa. Sabemos que precisamente las sectas la atacan porque nos falta más valentía en defenderla con hechos”.

5. Clase de religión y sectas.

FUENTE: En Acción Digital.

Después de otros artículos publicados en boletines anteriores sobre el tema de la enseñanza religiosa escolar y el fenómeno sectario, publicamos un comentario de Luis Santamaría, miembro de la RIES, acerca de este mismo asunto, y que ha sido difundido por la revista religiosa En Acción Digital recientemente.

Muchas veces los obispos dicen cosas “políticamente incorrectas”. Hace unos días, el arzobispo de Barcelona, Lluís Martínez Sistach, se despachó en una intervención pública con unas declaraciones que recogía la prensa con este resumen: dijo “que los niños que no tienen formación religiosa están más abiertos a fundamentalismos y sectas, por lo que pidió al Gobierno español, en referencia a la Ley Orgánica de Educación (LOE), que permita que los padres puedan escoger la educación de sus hijos según sus convicciones”. Y se quedó tan a gusto.

Y no es el primer obispo español que ha hablado sobre esto. Las palabras de Martínez Sistach me recordaron unas declaraciones de otro pastor de la Iglesia catalana, que había recogido hace tiempo, y buscando en mi archivo he dado con ellas. Se trata de Agustín Cortés, obispo de Sant Feliu de Llobregat, que entrevistado por Gloria Carrizosa en la revista Vida Nueva (30/10/04) decía lo siguiente: “si el hecho religioso no se conoce, no se estudia, no se discierne con un mínimo de seriedad y fundamento racional, nos encontraremos con que nuestros jóvenes llegará un momento en el que no tendrán instrumentos para discernir si es un hecho religioso humanizador, si es un hecho religioso manipulable por otros intereses, si es un hecho religioso alienante”.

La importancia de la Enseñanza Religiosa Escolar (ERE) hay que leerla también desde esta clave. No se trata de un argumento demagógico ni sensacionalista, sino que es algo totalmente razonable: la incultura religiosa es uno de los ingredientes que forma parte del caldo de cultivo en el que las personas pueden acudir más fácilmente a productos sub-religiosos, que ahora están de moda. No sólo las sectas, como refugios que ofrecen su alternativa comunitaria y de sentido, sino también algo tan preocupante hoy (como en todos los tiempos, sólo que ahora hay preocupación social) como los fundamentalismos. Y otros fenómenos de apariencia espiritual, o que constituyen un sucedáneo de lo religioso: la magia perenne, con sus horóscopos, tarots y quiromancias, los diversos esoterismos y ocultismos, la difusa mística de la Nueva Era, la sacralización de la naturaleza, etc...

Algunos dirán que da igual, que no importa en qué se crea, mientras algo dé a la vida una perspectiva más allá de la realidad que vivimos cotidianamente. Cuando resulta que todos estos fenómenos, desde el tan temido fundamentalismo hasta la más inocente creencia en las energías de la tierra o en las que vienen de otros planetas, pasando por la multiforme presencia de las sectas, sean del tipo que sean, tienen en sí poca credibilidad para el ser humano, no llevan a su realización, y además marginan el componente racional del hombre, dejándolo en manos de fuerzas impersonales e irracionales. Por otro lado, no tienen la fuerza de renovación humana que la religión imprime en el creyente, ni la misma repercusión transformadora en lo social.

Y hay que tenerlo claro: hay fenómenos religiosos que son humanizadores, y otros que alienan al hombre. Lo primero es lo que llamamos religión, y lo segundo no. ¿Cómo pueden distinguirse?. Entre otras cosas, mediante una formación adecuada en el hecho religioso. Que, aunque a algunos les pese, constituye una dimensión propia de ese ser intermedio que camina por el mundo, entre los animales y la divinidad. Y, si no admiten esto, al menos que no desoigan la sinfonía de origen religioso que suena por todos los rincones de las culturas y civilizaciones humanas, y en la configuración social de los pueblos.

Por todo esto, y muchas más cosas que se podrían decir, y que precisan de un estudio más sistemático y detallado, considero que la ERE es una herramienta muy útil para prevenir la entrada en sectas, la incursión en los fundamentalismos religiosos y la vivencia de experiencias de tipo espiritual que encierran al hombre más en sí mismo. Bien planteada, la clase de religión, tanto en su vertiente confesional como en su alternativa no confesional, ayuda a los alumnos a pensar, a conocer lo religioso y afrontarlo de manera racional y crítica. De manera humana. Para responder a las grandes preguntas de la existencia, o al menos para conocer las respuestas que el hombre se ha dado. Para así tener elementos de juicio que los ayuden a distinguir churras y merinas. Que el rebaño hoy es plural, y no todo vale lo mismo.

6. Cisma en la secta japonesa Aleph (antes conocida como Verdad Suprema).

FUENTE: Efe – Secretaría RIES.

Un grupo de miembros de la secta japonesa de la Verdad Suprema, causante del ataque con

gas sarín en el metro de Tokio de 1995, abandonó la organización y planea fundar una nueva secta antes de finales del próximo mes de mayo, según informó la agencia Kyodo, y así lo recoge la agencia española Efe. Verdad Suprema, renombrada Aleph en 2002, cuenta actualmente con 400 seguidores y 690 simpatizantes, pero solamente 58 miembros respaldan la escisión propuesta por el actual líder espiritual de la secta, Fumihiro Joyu.

De los 58 miembros disidentes, 44 son críticos con el fundador de la Verdad Suprema, Shoko Asahara, cuyo nombre real es Chizuo Matsumoto. Asahara y 13 de sus correligionarios fueron condenados a muerte por los atentados en la red de metro de la capital nipona, en los que fallecieron seis personas y otras 6.000 resultaron intoxicadas. El 20 de marzo de 1995 varios miembros de la secta apocalíptica sembraron el caos en el metro al derramar el letal gas sarín en los vagones cuando los trenes circulaban abarrotados.

Se prevé que Naruhito Noda asuma el liderazgo de la facción favorable a Asahara dentro de Aleph después de la división interna. Esta secta está incluida en la lista de grupos terroristas elaborada por EEUU tras el 11 de septiembre de 2001, aunque Japón sigue sin reconocerla como tal a pesar de las atrocidades que cometió. Según sus seguidores, las enseñanzas de Aleph tienen como objetivo despejar el camino hacia la iluminación de sus miembros y se basan en el budismo y el yoga. Sin embargo 'Aleph' permanece marcado por los crímenes cometidos por sus predecesores, aunque año tras año sus actuales seguidores conmemoran los atentados con ofrendas de flores a sus víctimas.

Asahara fundó la secta Aum Shinry-Kyo (Verdad Suprema) en 1984. Según lo escrito por Manuel Guerra en su Diccionario enciclopédico de las sectas, se trata de "una de las sectas de origen e impronta hindú con ingredientes budistas, de la religiosidad popular japonesa y del ocultismo occidental". El profesor Guerra, miembro de la RIES, señala que el fundador de este movimiento comenzó a estudiar el Apocalipsis en 1988, y por ello llegó a predecir la tercera guerra mundial para una fecha comprendida entre los años 1999 y 2003.

Con estas ideas apocalípticas, Asahara habló de la batalla del Harmagedón, catástrofe que se evitará "si su secta establece al menos uno o dos centros en cada uno de los países del mundo. Luego enseñó que no hay posibilidad de supervivencia para la humanidad, sino sólo para un grupo pequeño". Además, Guerra escribe que el líder de Verdad Suprema, actualmente condenado a muerte en Japón, "ha elogiado a Hitler y le considera un iniciado con facultades paranormales". En 1993 la secta contaba con 10.000 adeptos en Japón, y según Manuel Guerra "la secta es rica, con propiedades industriales, periódicos y restaurantes".

7. Preocupación por el satanismo en Venezuela y Chile.

FUENTE: El Tiempo – Efe.

Según informó recientemente el diario venezolano El Tiempo, organismos de seguridad y varias instituciones aún persiguen eliminar la presunta presencia de sectas satánicas en Cumanacoa, municipio Montes del estado Sucre. El alcalde de Montes, Rafael Barrios, dijo que las comunidades realizan reuniones entre padres, representantes y jóvenes para rescatar los valores morales y de la familia. Señaló que vecinos de diferentes parroquias y jóvenes realizaron una marcha para conmemorar el Día de la Juventud el pasado 12 de febrero y llegaron a los liceos Diego Vallenilla y Luis Beltrán Sanabria, donde cursaban estudios los adolescentes que murieron recientemente.

El inspector jefe Alexander Salazar, comandante de la policía estatal en Montes, indicó que realizan operativos junto a funcionarios relacionados con la protección de niños, niñas y adolescentes. "Retenemos a los menores de edad que encontramos en la calle después de las 10:00 pm. Les dan una charla y luego los entregan a los padres. Tratamos de ubicar a las agrupaciones que supuestamente practican ritos satánicos pero no hemos dado con ellos".

También en Chile ha sido actualidad el satanismo hace poco tiempo. Según un despacho de la agencia Efe, un sujeto que se autodenominaba "brujo seguidor de Satanás" fue arrestado por la policía civil por someter a reiteradas violaciones y abusos sexuales a varios miembros de su familia, en Los Andes, Quinta Región. La detención la efectuaron funcionarios de la Brigada de Delitos Sexuales, y el sujeto fue identificado con las iniciales R.E.R., apodado "El Brujo". Se acusa al individuo de tener directa participación como autor del delito de abuso

sexual en contra de dos hijas de 12 y 15 años y violaciones reiteradas en perjuicio de dos hijastras de 39 y 40 años.

La sórdida historia se remonta a 1976 cuando el individuo estableció una relación de convivencia con una mujer madre de seis hijos. Al poco tiempo reveló su verdadera personalidad, y comenzó una serie de malos tratos físicos y abusos sexuales. Dijo pertenecer a una secta satánica denominada Luciferiana, que poseía grandes poderes sobre las personas y era integrante de esa comunidad con un cargo de jefe, y que obedecía las órdenes de Lucifer. En base a estas creencias, engañó a dos de sus hijastras, que en ese tiempo tenían 12 y 13 años. A todo su entorno dijo que debían obedecerlo por su contacto estrecho con Satán. La familia por miedo le obedecía. "Decía que tenía poderes y que podía usarlos en contra de las personas", comenta el jefe de la brigada andina, comisario Miguel Galleguillos.

Su pareja lo abandonó pero las hijastras se quedaron junto a él. A las dos, cuando niñas, las llevaba a un cerro en el sector El Patagual donde simulaban una sesión espiritista en contacto con demonios. Allí las desnudaba y violaba, y las dejó embarazadas, según reveló el oficial. Por cálculos de la policía se estima que el hombre tiene entre 25 y 30 hijos, algunos en Valparaíso, Santiago y otras zonas de la región. Producto de esas violaciones reiteradas, el sujeto engendró ocho hijos con ambas hermanas. Durante todos estos años la vida de la familia fue un calvario, ya que se vivió un ambiente de constante violencia intrafamiliar, con fuertes palizas a niñas y hombres con objetos contundentes, los que hasta hoy presentan una serie de cicatrices. También volvió a cometer abusos sexuales, esta vez en contra de dos hijas-nietas, de actualmente 12 y 15 años, a las que realizó tocamientos.

En su domicilio, el imputado atendía a clientes en las ciencias ocultas, preparaba hierbas medicinales para curar males como el cáncer y efectuaba trabajos para sacar sus males. El comisario Galleguillos afirmó que en los antecedentes aportados a la investigación, solicitaron que se le realicen exámenes mentales al violador dado que es evidente que registra alteraciones de personalidad. "Todo el sector lo conocía como El Brujo, tenía su clientela, leía el tarot. Decía a su familia que en las noches se iba a juntar con los miembros de la secta, que eran 60 integrantes, y todos eran jefes en distintas partes del mundo. El era un representante acá en Los Andes", expresó Galleguillos. Agregó que "los llevaba al cerro, invocaba a los de la secta y hacían reuniones, a la familia los hacía callarse y miraban asustados y acordaban que le obedecieran o si no morirían. Era un brujo pillo", acotó. El arresto del sujeto también obedeció a que infringió una medida cautelar de no acercarse a su familia por una denuncia de violencia.

8. Juzgado español investiga la no escolarización de los niños en las Doce Tribus.

FUENTE: El País.

El Juzgado de Instrucción número 1 de la ciudad española de San Sebastián mantiene abierta una investigación desde el año 2002 sobre la supuesta no escolarización de varios menores pertenecientes a Las Doce Tribus, secta radicada en dos caseríos ubicados en Irún y la capital guipuzcoana. Una inspección efectuada por Educación determinó que en septiembre de 2003 estos niños no estaban matriculados "en ningún centro educativo", según informaba ayer, en un artículo de M. Ormazábal, el diario madrileño El País.

Sobre la escolarización de los niños de Las Doce Tribus, el consejero de Educación, Tontxu Campos, asegura que Educación constató al iniciarse el curso 2003-2004 que estos menores no iban a la escuela. Pese a ello, manifiesta que su departamento no ha podido intervenir en este asunto debido a que "este asunto está sub iudice".

Campos explica en su escrito que el citado juzgado donostiarra abrió en 2002 diligencias "en relación con la escolarización y demás circunstancias relativas a los menores" que vivían en entonces en la comunidad de Las Doce Tribus. Según los testimonios de ex miembros de esta organización recogidos por el periódico (y de lo que ya informó en su día Info-RIES), se trata de "una secta en toda regla". Son un grupo de personas -unas 85 en total- que intentan emular la vida de los primeros discípulos de Yahshua (el hijo de dios en hebreo). No ven la televisión, ni leen los periódicos. Practican el autoabastecimiento y la espiritualidad. Efectúan ellos mismos la circuncisión y no llevan a los niños a la escuela.

Las diligencias judiciales sobre este asunto se iniciaron como consecuencia de una denuncia presentada por el Servicio de Prevención, Infancia y Familia del Ayuntamiento de San Sebastián, asegura Campos en su contestación. Posteriormente, en julio de 2003, la sección de Infancia y Juventud de la Diputación solicitó a Educación que informara si los menores de Las Doce Tribus estaban escolarizados. La inspección se llevó a cabo al iniciarse la actividad escolar en septiembre de 2003, que dió como resultado que los niños no acudían a "ningún centro educativo".

El Departamento de Educación asegura que, como procedimiento general, la escolarización de los alumnos en la etapa obligatoria "corresponde a los padres de familia" y recuerda que los ayuntamientos "están obligados a colaborar" con la administración educativa "en el control del cumplimiento de esta obligación legal". La consejería se escuda en que sólo puede tener información de que un niño o niña no está escolarizado "por comunicación o denuncia" de un particular o "por solicitud" del ayuntamiento o diputación correspondiente. Si esta colaboración institucional no logra el objetivo de mantener en la escuela al menor, el caso se pone entonces en manos de la justicia.

La RIES es una red de expertos y estudiosos católicos sobre el fenómeno sectario y la nueva religiosidad, presentes en España y Latinoamérica, y abarcando las zonas lusoparlantes. Pretende ofrecer, también con este boletín informativo, un servicio a la Iglesia y a toda la sociedad. La RIES no se responsabiliza de las noticias procedentes de otras fuentes, que se citan en el momento debido. La RIES autoriza la reproducción de este material, citando su procedencia.